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Miguel Guillén Vallejo, nuevo presidente del
Real Betis Balompié, nos comenta que le
gustaría ser un presidente de "consenso"
con la intención de representar a todos los
béticos, tras su designación en la junta de
accionistas ordinaria y extraordinaria cele-
brada el pasado dia 29 de Junio.
Lo encontramos muy motivado por el nuevo
cargo que pasa  a desempeñar. "Es un or-
gullo acceder a un cargo tan importante
como la presidencia del Real Betis Balom-
pié. Sabemos que es un momento difícil por
la economía, pero eso no quita que sea una
satisfacción representar a todos los béticos,
independientemente de cual sea su partici-
pación en el accionariado de la sociedad".
"Es una gran responsabilidad, pero tiendo la
mano a todos los béticos, voy a mirar por sus
intereses".
Recalcó su  agradecimiento a Rafael Gordi-
llo, por el trabajo enorme que ha desempeña

en los pasados siete meses. "Va a quedar
para la historia como un mito dentro del te-
rreno de juego y fuera de él por su generosi-
dad, implicación y compromiso con el club.
Dio el paso adelante para abanderar un mo-
mento de transición del Betis y siempre le
estaremos agradecidos".
Miguel Guillén solo puso un requisito para
acceder a la presidencia, y era que el propio
Gordillo siguiera en el club. De esta forma
pasa  a ser Presidente de la Fundación del
Real Betis.
Guillén resaltó  "la prioridad total y absoluta
es solucionar la deuda", y por se ello traba-
jarán "para conseguir que ese objetivo se al-
cance en el período de tiempo más corto".
"Estamos pagando los excesos que se co-
metieron años atrás, y esto nos llevará un
tiempo. Nos marcamos también como un ob-
jetivo importante recuperar la imagen fuera
de la ciudad, de España, del Real Betis".
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Sobre un posible patrocinio del Benito Villa-
marín, que llevaría al cambio de nombre del
estadio, Guillén comentó. "El patrocinio es
una opción que sigue estando abierta. No se
ha llegado a acuerdos, pero no estamos dis-
puestos que se ponga un nombre comercial
a cualquier precio. Podría hablarse de nece-
sidad, pero cuesta mucho encontrar una em-
presa que esté dispuesta a hacer este
desembolso". Sobre la planificación del
equipo decía,  "se está confeccionando un
equipo competitivo, gente con ganas y ham-
bre". "Así nos adaptamos al presupuesto. Se
va a hacer un magnífico papel. Por las limi-
taciones legales que tenemos del concurso
de acreedores, se está haciendo un equipo
interesante. El objetivo será sufrir lo menos
posible y conseguir la permanencia. Si se
pone al alcance algún objetivo más apeteci-
ble, intentaremos conseguirlo, pero la meta
debe ser mantener la categoría".

Sobre el  convenio urbenístico con el Ayun-
tamiento. "Nos hemos empezado a mover
para reactivar el convenio urbanístico. Esto
no quiere decir que lo vayamos a hacer el
año que viene, porque es imposible. En el
momento que se den las condiciones idea-
les, abordaremos está cuestión, pero no po-
demos hablar de ninguna cifra en años".
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Comenzó la Junta General un poco más tarde de
lo previsto con la vuelta de la prensa a ella desde
que por una orden Loperiana se había prohibido
desde hace unos años.
A las 20.30 estaban citados los accionistas para la
junta. Desde más de una hora antes han estado
los béticos acreditándose para entrar en la sala
en la que iba a tener lugar. 
Se han podido ver a béticos de las diferentes pla-
taformas opositoras de Lopera como los herma-
nos Cuéllar, gente de PNB como su presidente
Cayetano García de la Borbolla o José A. Tirado,
así como a diferentes miembros de Béticos por el
Villamarín, entre ellos el profesor Hugo Galera y
Miguel y Juan Espina. Asimismo, pudimos salu-
dar al ex-presidente Juan Manuel Maudit, de la
anterior junta a  Manolo Castaño y Rufino Gon-
zále.  
En una sala anexa a la de la junta  se ha reunido
el actual consejo de administración donde Miguel
Guillén, propuesto para ser el próximo presidente,
estaba acompañado  por  Gordillo y José Antonio
Bosch, el administrador judicial de las acciones de
Farusa.
Abrió la  junta  el que hasta esa noche era el pre-
sidente del Real Betis Rafael Gordillo Vázquez
que pidió muy emocionado un minuto de silencio

por el fallecimiento del que fuera un enorme de-
lantero centro de nuestro Club y compañero del
propio Gordillo, Carlos “Lobo” Diarte; minuto que
terminó con un fuerte aplazo al cielo.
Guillermo Sierra encargado económico del con-
sejo fue el protagonista del primer punto del orden
del día. Sierra  notificó que al  30 de junio de 2010
las pérdidas del club eran de 39, 4 millones de
euros. Que el pasivo del Betis era de 78 millones,
con balance de patrimonio neto de 3 millones.
También aclaró que entre la estimación realizada
por el club y la de los auditores hay una disensión
en cuanto al contrato televisivo. 
Tras las intervención de gente como Iñigo Vicente,
José Antonio Tirado o Adolfo Cuéllar, José Antonio
Bosch, poseedor del porcentaje de acciones de
Farusa, señaló que iba a votar “sí a las cuentas ,
pero no a la gestión de las mismas por parte del
anterior consejo”. 
Tras la aclaración, se produjo la votación sobre la
gestión, que terminó con los siguientes resulta-
dos: afirmativos 7,30%, abstenciones 1,20% y no
62,35%.
Luego, se votaron las cuentas con el resultado sí
67,24%, abstenciones 3,37% y no 0,24%. Es
decir, las cuentas quedaron aprobadas y se pasó
al siguiente punto del orden del día. 

JUNTA GENERAL 
ORDINARIA Y

EXTRAORDINARIA 
DE ACCIONISTAS

2009 - 2010





Adolfo Cuéllar pidió que se omitiese la
compra-venta de acciones de Bitton y FA-
RUSA 
Adolfo Cuéllar, presidente del Juristas béticos, ha
solicitó que se excluyera en la memoria de la
Junta, elaborada por el anterior consejo de ad-
ministración, la relación de comra-venta de ac-
ciones que mantuvieron Bitton Sport y FARUSA.
Cuéllar dejó aclarado que ese traspaso de ac-

ciones es inválido a todos los efectos al no con-
tar con el beneplácito del Consejo Superior de
Deportes. Es decir, que la transmisión de las ac-
ciones de Lopera a Bitton Sport no se ha hecho
efectivo, tal como ratificó en un auto la Audiencia
Provincial basándose en una decisión del CSD.
Por eso Cuéllar solicita que no se incluya en la
memoria (algo que el consejo ha dicho que es im-
posible legalmente) o en su defecto que conste
en acta esta matización.
Rechazado el segundo punto del orden
del día: presupuesto 2010-2011 

Si bien el primer punto del orden del día ter-
minó aprobado por la mayoría del acciona-

riado, el segundo no ha corrido la misma
suerte. En esta ocasión lo que se votaba era
el presupuesto para la temporada 2010-2011,
el cual fue rechazado. Ya avisó José Antonio
Bosch que él, con su porcentaje del 51% iba a
votar que no, ya que era “una tomadura de
pelo”. El resultado fue sí 7,08%, abstenciones
2,07% y no 61,69%. 
En el tercer punto del orden del día se votó

Se vota sí con un 60,08 % a que  Joaquín Al-
berto Arbona sea el auditor de las cuentas del
R. Betis los tres próximos ejercicios.
A continuación, a las 22:55, el administrador
único anunció el deseo de nombrar como pre-
sidente a Miguel Guillén, algo respaldado en
la votación por un 56,72% del capital presente
(70,85%) y con un 14,13% de abstenciones a
las 23:16. Bosch anunció que el nuevo vice-
presidente será Pablo Gómez Falcón, pa-
sando su figura a la de simple consejero. "Las
obligaciones que asumí me hacen seguir en
el consejo", dijo.  Bosch anunció a los tres

nuevos consejeros: León Lasa, Fer-
nando Criado e Isabel Simó, la se-
gunda mujer en la historia del club que
entra en el consejo tras Rosa Baleriola,
que estuvo en la década de los 80.
Cayetano García de la Borbolla, presi-
dente de PNB, cuando tomó la palabra
para defender esas modificaciones de
los estatutos  que la asociación solicitó
para la Junta y que Bosch votó siem-
pre en contra. "En la situación tempo-

ral que nos encontramos, no puedo alterar las
reglas del juego. No puedo debilitar al pa-
quete mayoritario", se justificó el administra-

dor único de las acciones de Farusa. 
Pese a todo, Bosch sí recibió alguna
solicitud de cara a los próximos
meses. "Le pido que tenga en cuenta a
los 1.000 accionistas de base que re-
presenta PNB y, sobre todo, que des-
arrolle el área social de la entidad",
señaló Francisco Javier Ruiz, antiguo
tesorero de la asociación, que coinci-
dió con otros miembros de PNB que
solicitaron una mayor apertura al con-
sejo, a la vez que defendieron algunos
cambios estatuarios. 
Ruegos y preguntas, aunque muy
tarde estuvo muy animada
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Desde Rafael Moreno Camacho, miembro de
Béticos por el Villamarín, al ex presidente
Juan Manuel Mauduit, quisieron mostrar su
apoyo al actual consejo, pero con sendos avi-
sos. 
"Con el debido respeto le querría decir. ¿Sabe
usted lo que representa, sabe usted lo que de-
fiende? Siga usted reflexionando y le digo
que acierta con ese paso al lado o hacia atrás.
Sus intereses como vicepresidente con los in-
tereses que representa eran totalmente in-
compatibles. Usted no ha discernido bien
cuál es su cometido. No es el interés subje-
tivo de Lopera, usted debe defender los inte-
reses del Betis. Así su paquete mayoritario se
verá revalorizado. Si se opone a los intereses
de los béticos, se opone a todo y, posible-
mente, no haya llegado la democracia a esta
santa casa que es el Real Betis Balompié. Por
último, desearle suerte y al toro señor Guillén,
que le estaremos todos apoyando", comentó
Moreno Camacho. "Quiero hacer dos ruegos.
Primero, que no se desanimen. Y luego, que
tengan en cuenta que situaciones más difíci-
les que la actual las ha tenido el Betis en su
historia y siempre ha salido hacia delante",

explicó el ex presidente, que realizó un reco-
rrido por las vicisitudes de la historia del club. 
Muy aplaudido Mauduit al que vimos muy en
forma.

EL NUEVO CONSEJO

Miguel Guillén  Vallejo (Presidente)
Pablo Rafael Gómez Falcón
José Antonio Bosch Valero
Antonio José Sánchez Pino
Maria Isabel Simó Rodriguez
Fernando Criado García-Legaz
León Lasa Fernández Barrón.

SECRETARIO NO CONSEJERO
Manuel Domínguez Platas.

Desde MUNDO BETICO le deseamos mu-
chos éxitos en el enorme y sacrificado tra-
bajo que les queda para sacar a flote al más
glorioso de los clubes del mundo.

El REAL BETIS BALOMPIÉ
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La idea era anunciar ya públicamente el
nuevo cargo de Rafael Gordillo en la misma
junta ordinaria de accionistas, pero al final se
declinó dar a conocer la noticia. Lo cierto, es
que tal y como ya se rumoreaba el mismo
día, Rafael Gordillo será el presidente de la
Fundación Real Betis Balompié, constituida
ya jurídicamente pero a la espera de quedar
dotada de una estructura firma y sólida. Su
sucesor en la presidencia del club, Miguel
Guillén, se encargó de confirmar la noticia
durante su intervención nocturna en la Cope:
"Puse como condición para aceptar el cargo
que Gordillo tenía que continuar en el club.
Para mí es quizás el segundo activo más im-
portante de la entidad, sólo por detrás de la
afición, y eso no se puede desaprovechar.

Por eso, será el presidente de la Fundación
Real Betis Balompié". Obviamente el cargo
tendrá una remuneración, pero a partir de en-
tonces el Betis tendrá a su imagen más co-
nocida a plena disposición del club. 
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Calendario completo del Real Betis Balom-
pié en la temporada 2011/12, la que supon-
drá el regreso de nuestro Club a la élite del
fútbol nacional. Reseñar que a mitad del
campeonato, jornadas 19 y 20,  visitará el
Camp Nou para jugar ante el FC Barcelona,
mientras que un fin de semana desupés ten-
drá que jugar el derbi de vuelta en el Sán-
chez Pizjuán frente al Sevilla FC.

El calendario al completo
del Betis es el siguiente:

1. BETIS - Sevilla (21-08-11)
2. Granada - BETIS (27/28-08-11)
3. BETIS - Mallorca (10/11-09-11)
4. Athletic - BETIS (17/18-09-11)
5. BETIS - Zaragoza (19/20/21-09-11)
6. Getafe - BETIS (24/25-09-11)
7. BETIS - Levante (01/02-10-11)
8. Real Madrid - BETIS (15/16-10-11)
9. BETIS - Rayo Vallecano (22/23-10-11)
10. Español - BETIS (25/26-10-11)
11. Racing de Santander- BETIS (29/30-
10-11)
12. BETIS - Málaga (05/06-11-11)
13. Villarreal - BETIS (19/20-11-11)
14. BETIS - Real Sociedad (26/27-11-11)
15. Osasuna - BETIS (03/04-12-11)
16. BETIS - Valencia (10/11-12-11)
17. At. Madrid - BETIS (17/18-12-11)
18. BETIS - Sporting (07/08-01-12)
19. Barcelona - BETIS (14/15-01-12)
20. Sevilla - BETIS (21/22-01-12)
21. BETIS - Granada (28/29-01-12)
22. Mallorca - BETIS (04/05-02-12)
23. BETIS - Athletic (11/12-02-11)
24. Zaragoza - BETIS (18/19-02-12)
25. BETIS - Getafe (25/25-02-12)
26. Levante - BETIS (03/04-03-12)
27. BETIS - Real Madrid (10/11-03-12)
28. Rayo Vallecano - BETIS (17/18-03-12)
29. BETIS - Español (20/21-03-12)

30. BETIS - Racing de Santander (24/25-
03-12)
31. Malaga - BETIS (31-03/01-04-12)
32. BETIS - Villarreal (07/08-04-12)
33. Real Sociedad - BETIS (10/11-04-12)
34. BETIS - Osasuna (14/15-04-11)
35. Valencia - BETIS (21/22-04-12)
36. BETIS - At. Madrid (28/29-04-12)
37. Sporting - BETIS (05/06-05-12)
38. BETIS - Barcelona (12/13-05-12)

El Betis venció 
los dos derbis 
ligueros de la 

primera jornada
El 21 de agosto volverá el derbi Betis-Sevi-
lla a la capital hispalense
El derbi liguero que se disputará el 21 de
agosto, en la primera jornada del campeo-
nato liguero 2011-2012, será el tercero que
disputarán en toda su historia el Real Betis
Balompié y el Sevilla Fútbol Club, el se-
gundo en territorio heliopolitano.
En la temporada 1963-64, Betis y Sevilla se
vieron las caras en Heliópolis y el encuentro
acabó con un resultado favorable a los ver-
diblancos por tres goles a uno. Por los ver-
diblancos anotaron gol en dicho partido Luis,
Molina y Liert, mientras que por los sevillis-
tas marcó Achúcarro. El segundo derbi de la
primera jornada fue en la temporada 1987-
88, esta vez en el Ramón Sánchez Pizjuán,
con el resultado de 1-2 para el Betis, preci-
samente el mismo marcador con el que
acabó el último derbi disputado hasta la
fecha, el 7 de febrero de 2009, con goles de
Kanouté para el Sevilla y Sergio García y Ri-
cardo Oliveira para el Betis.

CALENDARIO DEL REAL BETIS EN
LA TEMPORADA 2011-12



Los abogados de las distintas plataformas
béticas (Liga de Juristas, Por Nuestro Betis y
Béticos por el Villamarín) están ultimando
una demanda civil contra Manuel Ruiz de Lo-
pera –en la que llevan varios meses traba-
jando y quieren presentar antes de que
acabe julio– para reclamar la nulidad de la
suscripción de acciones que realizó éste, a
través de FARUSA, el 30 de junio de 1992,
por entender que la mayoría de ellas no fue-
ron desembolsadas, tal y como se recoge en
varios autos del juzgado no6 del que es titu-
lar Mercedes Alaya, ratificados por la Au-
diencia Provincial, en la causa penal que se
sigue contra el ex consejero delegado del
Real Betis por delito societario y de apropia-
ción indebida.
El fin de esta demanda civil es conseguir que
gran parte del paquete mayoritario de accio-
nes que controla Farusa (55.350 títulos)
vuelva a manos de los béticos, pues los ju-
ristas entienden, como también hace la jueza
Alaya que “existen indicios más que razona-
bles de que gran parte del paquete acciona-
rial no ha sido nunca desembolsado por
FARUSA al Real Betis Balompié SAD”. 
En concreto, a 30 de junio de 1992 no fueron
desembolsadas 30.689 acciones (las de un
crédito suscrito por el club con las Cajas de
Ahorro del que se hizo cargo FARUSA para
amortizar a plazos, luego incumplidos) y la
jueza, tras el primer informe pericial, re-
cuerda en uno de sus autos “el endoso del
Real Betis a Tegasa de los efectos librados
por FARUSA por valor de 206.626.424 pts,
que le supuso a FARUSA la adquisición ile-
gítima de las 20.662 acciones”, que a día de
hoy siguen sin estar desembolsadas y sin las
que Lopera no podría haber ostentado la ma-
yoría accionarial.
Por lo penal y lo civil. En el proceso penal
abierto contra Lopera por delito societario y
apropiacion indebida, de ser considerado cul-

pable, éste puede ser condenado incluso a
una pena de cárcel y a pagar un multa de
hasta el triplo de lo defraudado, pero en todo
caso las acciones del Betis que ostenta se-
guirían siendo de su propiedad –aunque
ahora las tiene embargadas, junto a otros
bienes, para hacer frente a una fianza de 25
millones de euros–, de ahí que los juristas
béticos acudan a la vía civil para tratar de re-
visar todo el proceso de transformación del
Betis en SAD y reclamar la nulidad de las ac-
ciones suscritas por FARUSA, que en caso
de prosperar la reclamación pasarían a auto-
cartera del club, con lo que desaparecería la
figura del accionista mayoritario y esas ac-
ciones podrían volver a ser suscritas por los
minoritarios o por nuevos accionistas
Incluso, podría darse el caso de que todo el
proceso de conversión del Real Betis Balom-
pié en Sociedad Anónima Deportiva fuera
anulado por las múltiples irregularidades co-
metidas en su día, lo que abriría un abanico
de posibilidades con la próxima entrada en
vigor de la nueva Ley del Deporte, que no
obligará a los clubes de fútbol a su conver-
sión en SAD. En ese caso, el Betis podría ser
disuelto como SAD y volvería a ser un club
de fútbol, por lo que a los actuales accionis-
tas se les devolvería el capital desembol-
sado.
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Las dudas de la Audiencia. La Audiencia Pro-
vincial, en un auto del 26 de febrero de 2010,
dejó sin efecto la ampliación de la investiga-
ción a las presuntas irregularidades por parte
de Farusa en la suscripción y desembolso de
las 30.869 acciones que adquirió el 30 de
junio de 1992, tal y como solicitaba la jueza
Alaya, aunque puntualizaba que “en esos he-
chos no se apreciara una mínima apariencia
de tipicidad penal que justificara la investiga-
ción de los mismos, en modo alguno permite
extraer la conclusión que realiza el apelante
(Lopera) que ‘despejan toda duda sobre las
acciones que adquirió el 30 de junio de 1992,
tal y como solicitaba la jueza Alaya, aunque
puntualizaba que “en esos hechos no se
apreciara una mínima apariencia de tipicidad
penal que justificara la investigación de los
mismos, en modo alguno permite extraer la
conclusión que realiza el apelante (Lopera)
que ‘despejan toda duda sobre la titularidad
de las acciones de Farusa’”, ya que entiende
que esas irregularidades corresponden a la
esfera del derecho civil y mercantil y no man-

tienen relación con la causa penal que se ins-
truye en el juzgado no 6. De ahí la necesidad
que ven los juristas béticos de presentar una
nueva demanda por lo civil para desposeer a
Lopera de las acciones que no pagó en su día
y cuyos derechos se arrogó desde el 30 de
junio de 1992.
La jueza Alaya, en sus autos, lo tiene claro
cuando dice que Lopera “ostentaba la mayo-
ría del capital social a través de FARUSA a
pesar de no desembolsar un importante pa-
quete de acciones del que aparecía como ti-
tular”.
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El Alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, re-
cibió en la mañana de este jueves al consejo
de administración del Real Betis Balompié,
en un acto celebrado en el Ayuntamiento al
que asistieron el presidente de la entidad, Mi-
guel Guillén, el vicepresidente, Pablo Gómez
Falcón, y los consejeros José Antonio Bosch,
Isabel Simó, Fernando Criado, León Lasa y
Antonio Sánchez Pino. A Zoido también le
acompañaron varios miembros de su equipo
de gobierno, que aprovecharon la visita para
departir una agradable charla con los diri-
gentes verdiblancos. 
El reciente nombramiento de Juan Ignacio
Zoido ha sido el principal motivo de este en-
cuentro, continuando así las excelentes rela-
ciones que el Real Betis mantiene con el
consistorio sevillano. 
Hablando del convenio urbanístico, el man-
datario bético reconocía que “lo tenemos

muy presente y cuando se den las condicio-
nes idóneas, se pondrá en marcha y así
poder acabar el estadio. Si se solucionara,
es una posibilidad que tendría el Real Betis
Balompié de generar ingresos y así poder
atender sus deudas con los acreedores. Eso
sí, se debe comprobar que las condiciones
sean realmente favorables y que realmente
vaya a tener una viabilidad y genere unos re-
cursos para el Real Betis Balompié”, aclaró el
empresario.
Guillén ha agradecido “enormemente” la re-
cepción y ha confirmado ya invitación oficial
que se le ha hecho al primer edil del consis-
torio sevillano y a todo su equipo de gobierno
al derbi del próximo 21 de agosto en el Villa-
marín: “Ya le hemos comunicado al alcalde
nuestro deseo de que venga con todo su
equipo y así podamos disfrutar todos del
derbi del 21 de agosto”.

EL CONSEJO BETICO RECIBIDO

POR EL NUEVO ALCALDE



Rafael Gordillo, expresidente del Betis y fu-
turo presidente de la Fundación Real Betis
Balompié, encarnará al Rey Baltasar en la
Cabalgata 2012, según ha anunciado el Ex-
celentísimo Ateneo de Sevilla a través de un
comunicado oficial. En dicho escrito se pre-
senta a Gordillo como un ejemplo que "en-
carna los valores propios del deporte:
esfuerzo, superación y solidaridad". José
Pérez Bernal y Francisco Herrero León serán
Melchor y Gaspar, respectivamente. 
El que hizo feliz como jugador a miles de
niños que se ponían el eterno 3 de Gordillo
en sus camisetas, hará ahora feliz a todos
los niños de Sevilla encarnando al rey Balta-
zar y aprovechando ya su nombramiento de
Mago queremos pedirle desde MUNDO BE-
TICO una temporada bética llena de triunfos
para nuestro equipo y en lo personal le pedi-
ríamos para nuestra redacción un poquito de

ayuda para estos tiempos de crisis en los
que estamos y no sería mucho pedirle que
traiga un poco de felicidad para todos.
Enhorabuena a nuestro amigo Rafa porque
él también va a ser feliz en ese dia.

RAFAEL GORDILLO SERÁ 
EL REY BALTAZAR

El Real Betis Balompié ha llegado a un acuerdo con el Instituto de Biomecánica y Postura
para que éste asuma el tratamiento completo a los 50 jugadores del primer y segundo equi-
pos, así como los doscientos chavales de la cantera del club. La podología adquiere cada
vez más importancia en su aplicación al fútbol y el Real Betis Balompié estará a la vanguar-
dia en la biomecánica y la educación de la postura. Junto a esta cobertura en podología, el
acuerdo del Betis con el IBP in-
cluye un convenio de colabora-
ción con el área de nutrición de
la Universidad Pablo de Ola-
vide, que prestará sus servicios
a los futbolistas del club. Tam-
bién el área de la nutrición ha
aumentado su importancia en
nuestro deporte y el Real Betis
da otro paso adelante en la mo-
dernización de sus servicios
médicos. En la imagen firman el
convenio el presidente del Real
Betis Balompié, Miguel Guillén,

PODOLOGÍA Y NUTRICIÓN
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UN BANQUILLO PARA
LA HISTORIA

Vicente Montiel, Andrés
Aranda, Ernesto Pons,
Manuel Simó, Corral y

Adolfito





Gran fin de semana de fútbol el vivido en la
Ciudad Deportiva Luis Del Sol, los dias que
ha acogido el I Torneo de Fútbol-7 entre
Peñas Béticas. Dentro de un buen ambiente
de beticismo, la Peña Bética Bizcocho se ha
alzado con el triunfo tras ganar en la final a la
Peña de Huévar por 3-2. En la categoría de
veteranos, la Peña de La Algaba derrotó 1-0
a Tocina en un vibrante último choque. Con
estos resultados se cerró esta primera edi-
ción del torneo, con éxito de participación y
de organización por parte de los represen-
tantes de la Peña Bética Bomberos de Sevi-
lla y Policía Local, que se han volcado con el
evento.  
Desde MUNDO BETICO queremos felicitar a
todos los participantes, sobre todo a la en-
trañable Peña Bética “FRANCISCO BISCO-
CHO de la Puebla del Rio por su triunfo.
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LA PEÑA BÉTICA BIZCOCHO, DE
PUEBLA DEL RIO GANADORA DEL

TORNEO DE PEÑAS BÉTICAS



El Betis  presentó el pasado  martes dia 5  el
cuarto fichaje para las tres próximas tempo-
radas, el mediocentro Javier Matilla. El ex ju-
gador del Villarreal ha destacado la "ilusión"
con la que afronta esta nueva etapa, situando
al Betis como el club en el que quiere volver
a sentirse futbolista.
"Estoy muy contento de estar aquí y tengo
mucha ilusión de jugar en un equipo que
vuelve a estar donde se merece después de
varios años duros. Esoy seguro de que vol-
verá a crecer y tengo ganas de ayudar a
hacer un equipo grande", sentenció durante
su presentación.
Preguntado sobre su posible salida al Gra-
nada, Matilla ha asegurado haber mantenido
la tranquilidad porque el Betis era su "primera

opción". "Yo estaba muy tranquilo porque mi
primera opción era el Betis. Si se me compli-
caba me hubiera quedado en Villarreal que
todavía tenía contrato. Me decidí por el Betis
por su filosofía de juego y por mis ideas", se-
ñaló.
Finalmente, el jugador reconoció que el em-
peño del técnico Pepe Mel le dió "el empujón
final" a su decisión por lo que le está total-
mente agradecido. "Después de un año sin
jugar valoro muco el esfuerzo del club y el
empeño de Mel porque eso te hace más
fuerte. Tengo una ilusión nueva y muchas
ganas de volverme a sentir futbolista aquí".
Suerte le deseamos a este nuevo jugador por
el que ya intentamos traerlo la pasada tem-
porada y que ya lo tenemos aquí; suerte.
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PRESENTACIÓN DE MATILLA, UN NUEVO
MEDIO CENTRO





,

Los tres nuevos miembros que forman parte del nuevo consejo del Betis son  León Lasa, abo-
gado de la Junta e hijo del histórico ex-jugador y ex-entrenador del Betis del mismo nombre.
El segundo nuevo miembro en cuestión es Fernando Criado, profesor de organización de em-
presas en la Universidad de Sevilla y como tercera incorporación, la mayor novedad, la mujer
que integrará el nuevo consejo de administración comandado por Miguel Guillén, Isabel Simó,
la segunda consejera en la historia del Betis  también hija de un  histórico como fue don An-
tonio Simó.
Isabel Simó es miembro del Patronato de la Fundación Heliópolis, es la actual directora del
Archivo de Indias. Nacida en Sevilla y licenciada en Filosofía y Letras por la Universidad His-
palense, ha desarrollado una extensa carrera profesional en el ámbito universitario y de la ar-
chivística, especialmente en el Archivo Histórico Provincial de Sevilla. Donó al Archivo
Histórico los fondos documentales del Betis recogidos por su padre durante largos años.
León Lasa (Sevilla, 1961) es licenciado en Derecho y tiene un Master en Dirección de Em-
presa. Completó estudios en Friburgo y Dublín.
Fernando Criado (Santiago de Compostela, 1966) es doctor en Administración y Dirección de
empresas y autor de varios libros sobre el tema.
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Isabel Simó, segunda mujer  consejera en
la historia del R. Betis Balompié



,



La afición verdiblanca supera a la sevillista
según el barómetro de la Fundación Antares.
Un 36,8 por ciento de los sevillanos se de-
clara seguidor del Betis frente al 33,4 por
ciento, que siguen al Sevilla, según desvela
el XII Barómetro Socioeconómico de la Fun-
dación Antares que se ha dado a conocer
este viernes en la capital hispalense.
Este mismo análisis arroja, como dato cu-
rioso, el hecho de que uno de cada cuatro
encuestados (25,3 por ciento) no siente sim-
patía por ninguno de los dos equipos de fút-
bol de la ciudad. Igualmente, el 83,3 por
ciento de los entrevistados considera justo el
ascenso del Betis, alcanzando esta propor-
ción entre los béticos el 96,4 por ciento. Por
último, tanto béticos como sevillistas otorgan

una mejor valoración a la temporada reali-
zada por el conjunto verdiblanco, que recibe
un 8,62 de media de valoración por tan sólo
el 6,50 de los blanquirrojos.

EL REAL BETIS SUPERA AL

ETERNO RIVAL EN AFICIÓN
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El Real Betis, de la mano de la profesionali-
zación y de la modernización, quiere mejorar
en muchos apartados y aspectos bastante
obsoletos o descuidados hasta el momento
en la entidad. De hecho, quiere mejorar las
condiciones de los canteranos verdiblancos y
para ello el club busca una nueva residencia
en los chalets que se encuentran junto
al estadio Benito Villamarín, según
apuntaba  El Correo de Andalucía. Ac-
tualmente, un importante grupo de los
jugadores canteranos, alrededor de
40, conviven en las caracolas de la re-
sidencia universitaria de Los Bermeja-
les y sin supervisión de su
alimentación ni de su alimentación.
Por eso,el Real Betis ya negocia el al-
quiler de un chalet entre el estadio y la
ciudad deportiva, cercano a las insta-
laciones verdiblancas, claro está, en el

que además haya un cocinero fijo y un pro-
fesor que vigile la educación de los chavales.
Esa residencia albergaría a los jugadores
canteranos de mayor nivel, como hacía el
Barcelona con la recién clausurada Masía,
ya que sería imposible dar cabida a todos los
canteranos.

EL BETIS GESTIONA SU “MASÍA”



SE EXTERNIZAN LOS
SERVICIOS MÉDICOS
El Betis ha decidido externalizar sus servi-
cios médicos y ha dado a conocer la nueva
forma de trabajar en un acto que tuvo lugar
en el hospital Infanta
Luisa. A partir de
ahora, el jefe de los
servicios médicos será
José Millán, en la ima-
gen, mientras que
Tomás Calero seguirá
siendo médico del pri-
mer equipo. Según Mi-
llán, "nos centraremos
mucho en la cantera.
Daremos cobertura
nutricional a nuestros
jugadores, pero en los
chicos intentaremos
dotarlos de una edu-
cación en valores.
Nuestra idea es gene-

rar hábitos alimenticios, donde será impor-
tante el papel de los padres, con los cuales
tendremos charlas", ha manifestado en la
radio oficial. Para el doctor Millán, "es un
área que obtendrá resultados a largo plazo,
pero veremos en el día a día cambios que
palpemos”.



El que fuera futbolista y entrenador Carlos
Lobo Diarte ha fallecido este miércoles a los
57 años en un hospital de Valencia a causa
de un cáncer.
Diarte, nacido el 26 de enero de 1954 en la
capital de Paraguay, Asunción, se convirtió
en una estrella bética, donde pasó uno de
sus grandes momentos como delantero.
Su carrera profesional en España la inició en
el Zaragoza donde, además de la camiseta
del conjunto maño, vistió la del Valencia, Sa-
lamanca y Betis. Después de pasar por el
Saint-Étienne francés, regresó a Paraguay
para retirarse en el Olimpia en 1987.
Tras su retirada como jugador con 34 años
comenzó con su carrera como entrenador,
que le llevó a pasar por los banquillos de De-
portivo Alginet, Atlético de Madrid B, UD Sa-
lamanca, Nàstic de Tarragona, Atlético
Colegiales, Guaraní y Olimpia.
La enfermedad que ha acabado con su vida
le fue diagnosticada el año pasado, lo que le
obligó a dejar Guinea Ecuatorial, donde ejer-
cía como seleccionador nacional.
El la Junta General de Accionistas se le
guardó un minuto de silencio cargado de
emoción.
Desde MUNDO BETICO elevamos al cielo

una oración por el eterno descanso de su
alma y expresa el más sentido pésame a su
familia.

DESCANSE
EN PAZ

IN-MEMORIAM

CARLOS “LOBO” DIARTE
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El Betis ha presentado el pasado  lunes dia 4
Club.  Las bases de la renovación ha sido el
respeto a la tradición, como ha señalado José
Carlos Conde, miembro de Below Group, em-
presa que se ha encargado de este 'lavado
de cara' de forma "desinteresada". A partir de
ahora el escudo, el logotipo en definitiva, que-
dará más realzado a la vez que más 'limpio'
en su composición. Se resaltan algunos colo-
res,  como en la corona del escudo, a la vez
que se rebajan algunos, como los fondos. 
Asimismo, la marca corporativa también sufre
variaciones. El nombre de 'Betis' se destacará
quedará destacado sobre 'Real' y 'Balompié'.
Además, la denominación utilizada será al
completo RealBetisBalompié.SAD. También
utilizará el club variantes para sus necesida-
des, como una alternativa a una tinta, verde,
claro está.
Como eslogan, eso sí, y como respeto a la
tradición, se mantiene el Manque pierda, que

"en contra de lo que se pueda creer no es un
vulgarismo, sino un arcaísmo", ha recordado
Julio Jiménez, director de comunicación.
Asimismo, a partir de ahora las "13 barras, el
código genético del Betis", también será base
de una marca de explotación-
José Carlos Conde ha asegurado que "la
marca Betis es socialmente la tercera más
potente del fútbol español".

LA NUEVA IMAGEN CORPORATIVA

DEL REAL BETIS

RAFAEL GORDILLO: 

"NO QUEREMOS QUE PEPE
LEÓN NOS REPRESENTE,

PERO  COMO LE ECHA TANTA
CARA..."

Rafael Gordillo siente lo que todos los béticos
sentimos indignación porque un personaje
tan infame para el club como Pepe León re-
presente al Betis en la FEF. En Radio Sevilla,
el presidente de la Fundación ha mostrado su
malestar. "No queremos que León nos repre-
sente, pero como le echa tanta cara... Yo di-
mitiría... O que siga en la Federación, pero
que no nos represente. Hemos hablado con
Villar y nos ha dicho que le va a buscar una
solución". De la cuenta que quiera echarle el
máximo mandatario del fútbol nacional al
asunto dependerá que León abandone dicha

función. Si se pone, el asunto se arregla en
un segundo.
¡¡FUERA PEPE LEÓN DE LA FEF, PORQUE
NO REPRESENTA A NADIE!!.
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Una de las novedades que presentará el
Real Betis la próxima temporada vendrá en
forma de equipo de fútbol, pero de un equipo
de fútbol muy característico, porque repre-
sentará una auténtica novedad en el club
verdiblanco y en su historia. El Betis, según
ha confirmado el mismo presidente de la en-
tidad, Miguel Guillén, que contará a partir de
la próxima campaña con un equipo femenino
asociado.
Lo que quiere  decir, que las mujeres y niñas
futbolistas béticas ya podrán defender sus
colores. Es un giro y un guiño más hacia el
nutrido y numeroso grupo de mujeres que si-
guen al Betis. El consejo ya cuenta con una
mujer, Isabel Simó, y ahora también con el
equipo femenino. Ya son varios clubes de

Primera los que cuentan con equipos feme-
ninos, como el Athletic, el Rayo, el Español o
el Sevilla, entre otros. De hecho, a partir de la
próxima temporada se podrá vivir otro derbi
más incluso, pero femenino.

EL REAL BETIS CONTARÁ LA PRÓXIMA
CAMPAÑA CON UN EQUIPO FEMENINO

El Betis, representado por
su anterior presidente, Ra-
fael Gordillo, ha recibido la
copa de campeón de la úl-
tima edición de la Liga Ade-
lante, de manos del máximo
dirigente de la Federación
Española de Fútbol (RFEF),
Ángel María Villar, durante la
asamblea general del má-
ximo organismo del fútbol na-
cional celebrada este
miércoles en Madrid. 
Una comitiva del club bético,
formada por su actual presi-
dente, Miguel Guillén; el con-
sejero la capital de España
para asistir a este acto en el
que también se sorteó el calendario para la
próxima temporada. 
De este modo, la Copa pasará a engrosar las

vitrinas del club heliopolitano, que acumula
con ella un total de seis títulos de la 'catego-
ría de plata'

GORDILLO RECIBE LA COPA DE
CAMPEÓN DE SEGUNDA DIVISIÓN





PRESENTACIÓN DE
MONTERO

Nueva presentación, con un ambiente espe-
ciall por la presencia de un  grupo de aficio-
nados compatriotas de Montero. 
El internacional sudamericano  agradeciór

al Betis el interés mostrado por su fichaje: "el
Betis ha sido la mejor opción de las que he
tenido sobre la mesa, aunque de momento
sólo vengo cedido por una temporada sin op-
ción de compra". Montero agradeció también
la presencia de segui-
dores de su país.
Montero no entró a va-
lorar la posibilidad de
continuar más tempo-
radas en el Betis. El ju-
gador tampoco se
siente presionado por
la presencia de otros
jugadores de similares
características como
Ezequiel o Vadillo.

"Me impresionó su afición. Vengo a aportar
mi granito de arena. Es un momento para
disfrutar de la Primera división.
El jugador se ha referido a la ventaja que le
concede su polivalencia, tanto de ataque
como por la banda, y ha referido que "es una
ventaja" que le sirvió ya en el Levante con
"la posibilidad de jugar en ambos perfiles".
Por su parte, el presidente Miguel Guillén se
mostró convencido del buen papel que Mon-
tero realizará en el club verdiblanco esta
temporada.
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PRESENTACIÓN DEL
META FABRICIO

Fabricio Agosto era presentado como nuevo
cancerbero verdiblanco el mediodía del jue-
ves dia 14 en el Benito Villamarín.  Antes de
realizarse las pertinentes fotos en su estreno
con el Real Betis Balompié, comentaba a las

preguntas de la prensa. "Doy las gracias a
Vlada y al presidente por sus palabras. Han
confiado en mí y responderé con la mayor
ilusión y ganas. Lo daré todo por este club y
su afición. Me he encontrado con un grupo
maravilloso dentro del vestuario. El Betis es
un gran club con millones de seguidores.
Sentiremos este sentimento que es el Betis y

esperamos hacer un gran año".
Sobre su fichaje comentó :
"Desde el primer momento que
supe del interés, no lo dudé.
Tenía claro que el Betis es un
gran club, su afición es de las me-
jores de España. No se puede
pedir más". Su objetivo dijo:
"Cada uno tiene que hacer su tra-
bajo y luego decidirá el míster.
Solo tengo que ganarme la con-
fianza del cuerpo técnico y mis
compañeros. Hay que entrenar
duro para ser titular".
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AL CIERRE DE EDICIÓN

AMAYA FIRMA 
CONTRATO POR

TRES 
TEMPORADAS

Al cierre de edición el R. Betis ha comu-
nicado la contratación  de Antonio
Amaya, que se convierte en el sexto fi-
chaje verdiblanco de esta nueva tempo-
rada.
Tras pasar reconocimiento médico en el
Hospital Infanta Luisa, Amaya se ha com-
prometido  por las próximas tres temporadas.
El defensa llega del Wigan inglés a cambio
de 200.000 euros para reforzar la zaga ver-
diblanca, recomendado por el propio  Mel, ya
que el futbolista  actuó a sus órdenes en el
Rayo Vallecano.
Amaya, de 28 años, es el segundo central

que contrata el Betis para el regreso a Pri-

mera tras la incoporación de Mario y no será
el último, pues si la cosa no se complica,
Chico debería ser el próximo en llegar. Eso
sí, antes de que se produzca la incorporación
del defensa del Génova, que llegaría cedido
y se rebajaría sus emolumentos, ha de acti-
varse la operación salida.
El futbolista llegó ayer a Sevilla y declaró

sentirse "encantadísimo de llegar al Betis".

A LA ESPERA 
DE CHICO

El Genoa da por hecha la cesión del central
al Betis · El defensa gaditano, que está en
Italia, no forma parte de la expedición que ha
viajado a Austria para iniciar la pretemporada
a las órdenes de Malesani 
Chico de 24 años, tiene muchos puntos a
favor para recalar en el Betis, convirtiéndose
en el otro central que quiere  Pepe Mel, junto
a Amaya, para reforzar la defensa que se
había quedado a falta de centrales tras la sa-
lidas de Belenguer y Roversio y la baja por
enfermedad de Miki Roqué. 
Chico es internacional sub 21, comenzó en
el Cádiz, pasando por el filial del Barcelona
hasta que en  2008 ficha por el Almería. Sus
grandes actuaciones en el  almeria le vale
para fichar por el Genoa, presidido por Enrico

Preziosi, que realizó un gran esfuerzo y pagó
más de cuatro millones de euros para ha-
cerse con los servicios del rápido y fuerte  za-
guero.  Chico no gozando de minutos con la
marcha de Gian Piero Gasperini -actual en-
trenador del Inter- en el banquillo, ya que su
destitución a mitad de la pasada temporada
cambió su situación, gozando a partir de ese
momento de muy pocas oportunidades con
Malesani, en el Real Betis puede reeditar sus
grandes tardes y ayudar a su zaga muy ne-
cesitada de centrales.
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EL REAL BETIS ECHÓ A

ANDAR EN PRIMERA

Arranca el Betis de Primera.Comienza a las 8.30, en la ciudad deportiva. El balón ya
rueda, pero antes se suda de lo lindo para dejar fuera lo que se trajera de las vacacio-
nes. Las mañana comienza conlas “palizas” que les da David Gómez.  Más de treinta fut-
bolistas tiene Mel a sus órdenes, incluyendo  la media docena de canteranos que aportan
su ilusión por demostrar el fútbol que llevan dentro en estos primeros entrenes. Cinco
caras nuevas entre ellos : Fabricio, Chica, Mario, Matilla y Jefferson Montero. Tres han
llegado libres (los primeros), uno cedido sin opción de compra de momento (el ecuato-
riano) y otro sí ha sido un fichaje (el mediocentro, por 1,3 millones). Las mañanas son va-
riada, puesto que de la ciudad deportiva, tras las preceptivas y ya reseñadas charlas, un
grupo acude cada dia a Triana para someterse a los reconocimientos en la Clínica Santa
Isabel, donde el club anunció el nuevo convenio médico.
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Los entrenamientos se realizan todos los dias en la ciudad deportiva, ya que hasta el día
19 no parte el equipo hacia su primera concentración de pretemporada, que tendrá como
base Fuenterrabía e Irún (Guipúzcoa), aunque jugará partidos en Bayona (Francia). Será
importante la gestión que Mel haga de la masificada plantilla.cunstancia, pero el técnico
madrileño será coherente y mantendrá su apuesta inicial por los más jóvenes: Adrián,
Manu Palancar, Álex Martínez, Damián, Sergio y Vadillo. El mayor problema en el orden
deportivo para el técnico residirá en la falta de efectivos para el centro de la defensa, ya
que tendrá que improvisar centrales en las sesiones porque sólo tiene a tres Dorado, Mario
y Calahorro, aunque se está a la espera de lo que puede pasar con Chica y Amaya.








